

EL AFRICA.

PERIÓDICO SEMANAL DE LAS POSESIONES ESPAÑOLAS

SEMANAL DE LAS POSESIONES ESPAÑOLAS

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN.

REMITIDOS Y COMUNICADOS.

A los suscriptores mitad de precio.

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

Oficina de Redacción y Administración: Calle de la Soberanía Nacional número 88, en el barrio de Barbería.

Apunta el título con el cual hoy nos encontramos nuestro editorial, no deberíamos nuestros lectores, que piensan y actúan obedeciendo a la voz de Dios, que nos ha llamado a adorar de frases espontáneas dirigidas en la presente ocasión a tal o cual individualidad de las que piden y andan por esta baja tierra.

Nada de eso ni mucho menos. Nuestro único deber es el de saludar a la primavera, con esas dulces palabras que mejor armonizan con las bellas flores y templados céfiros que en tan poética estación, se engendran y suspiran y acariaciéndolos y libandónos de aromas, murmurar, se desaxrollan y crecen.

Después de una invernada como la que hemos vivido tan rigida de tempestades de cielos y de siniestros tan abundantes en lluvias tan ceada y tan prolongada, bueno era, ya que apoderándose la Primavera de su escudador y mágico imperio, destruyese a su terrible antecesor, legándole al ostracismo y fulminándole contra él, los rayos más luminosos, del astro rey, el primero, el principal y el más hermoso de todos sus hechiceros ornamentos.

Aquí es que estos apacibles días que van ya transcurridos, de sol radiante, de templado ambiente, de brillantes noches, y de atmósfera ligada, vivifican nuestra sangre, haciéndonos circular por las venas con vigoroso impulso, y al par que los arbustos y los árboles rompen sus ramas, mistificando gérmenes de esos gallardos conductores que ponen en comunicación la savia de la raíz que va a alimentar las hojas, que las flores abren sus odiosos,

¡Salve, oh! primavera, hermana! ¡Salve! Tú, eres, la que entre tus demás estaciones hermanas, cumples la misión mas sugusta y grande!

Tú renuevas la savia de la vida, y haces circular en el espíritu del hombre, el germen santo de la ciencia, que llegará un día a redimirlo y a divinizarlo!

¡Salve, oh! primavera, salva!

Ayuntamiento.

Sesión ordinaria de segunda citación del día 27 de Marzo de 1895, bajo la presidencia del Sr. Alcalde D. Diego Mas y Fortes.

Leído el acta de la sesión anterior fue aprobada por unanimidad, quedando enterada la corporación de las cuentas legales presentadas por varios señores concejales que dejaron de concurrir a Cabildo.

Informada favorablemente por el Sr. Arquitecto municipal y Comisión de ensaño la instancia presentada por don Ricardo Garnier el anterior Cabildo, acuerda el Ayuntamiento autorizar a dicho señor para que pueda edificar de nueva planta la casa de su

propiedad situada en la plaza de San Mateo 1.

También se autoriza al vecino don Manuel Palomo para que pueda abrir al público en la calle de la Soberanía Nacional número 88, un salón de Barbería.

Verba los extractos de los acuerdos adoptados por el Cuerpo Capitular durante los meses de Enero y Febrero últimos el Ayuntamiento le dispensa su aprobación y dispone que se remita al Excmo. Sr. Gobernador civil de la provincia a los efectos que se determinan en el artículo 109 de la Ley municipal vigente.

La Corporación municipal acuerda nombrar comisionado a D. Francisco Moreno para que asista al juicio de exenciones que ha de celebrarse ante la Excmo. Diputación provincial el día 6 de Abril próximo venidero, y haga entrega en la misma de los documentos de los moscos correspondientes al remplazo actual y a este cupo.

Y adoptados otros varios acuerdos de escasa importancia, se dispone el pago de distintos recibos y cuentas, levantándose la sesión.

Marruecos.

CRÓNICA DE TÁNGER.

Escríben de Saff, que la langosta a su paso por aquel distrito, no ha causado daño alguno en los sembrados, pero que en cambio, ha puesto la cria antes de abandonar aquellos parajes.

Las cosechas presentan una magnífica perspectiva.

El "International Sixteen" se propone organizar algunas carreras de caballos en los llanos de Buhana, que probablemente tendrán lugar en el próximo Abril.

Según noticias que tenemos de Marrackesh, las tribus de Sragna, Mesfwa y Zemram se han unido a los Reh'ama, para hostilizar el Haoh Wida y sus adeptos.

Esta alianza de las kabilas insurrectas hará por ahora, mas difícil la situación de esa capital contribuyendo en gran parte a la continuación de la lucha entre leales é insurrectos.

Tenemos entendido que el Sr. Ministro de España indignado de la conducta de los moros de Larache que saquearon el barco naufrago *Maria Luisa*, se halla resuelto a sostener energicamente una seria reclamación cerca del gobierno marroquí y practicar activas gestiones hasta conseguir reparación completa por ese acto de piratería.

Afirmase que ya no tardará en llegar a esta bahía el nuevo crucero hecho construir en Italia por el gobierno marroquí.

Corren rumores de haber sido capturado el jefe insurrecto de la kabila de Rhamna, llamado Sid Taher Bensliman.

El gobernador de Casablanca ha enviado una larga comunicación al Mghzen, tratando de sincerar su conducta acerca de los últimos sucesos ocurridos en esa población, y pidiendo además refuerzos para sostener el principio de autoridad en caso de nuevas exigencias ó agresiones de las kabilas rebeldes.

Ha llegado a Fez una nueva comisión de la kabila de Rhamna.

Con esta son ya tres comisiones las enviadas para obtener el perdón del Sultán.



Escriben de la capital que se cree probable un cambio en el alto personal del gobierno. en el cual se supone estará comprendido Sid Fedol El Garnit.

En la costa del Riff han aparecido pedazos de madera y otros objetos, pero todos resultan ser de pequeñas embarcaciones, que debieron sufrir averías en los últimos días de temporal.

Bocetos vulgares.

FELICES ELLOS!

(Cuento infantil.)

—¿Por qué lloras, niño? preguntó una hada muy compasiva á un pequeñito, á quien encontró llorando. ¿Por qué estás tan afligido. ¿Quieres por ventura, hijo mío, algún juguete, ó deseas tener alas pintadas como la mariposa para revolotear por los aires? Dímelo, soy Violeta, humilde entre las flores, pero á pesar de la soledad y tristeza en que me hallo y de mis pobres vestiduras, soy el hada de estos valles y puedo satisfacer tus deseos si son justos.

—¡Ah señora Violeta! contestó el pequeñuelo, es que tenía una hermanita, los dos íbamos siempre juntos á todas partes y jugábamos tanto, pero hace dos días mi hermanita no despertó, después como si fuera un juguete; la metieron en una cajita muy bonita se la llevaron; y dice que no volverá ya! que vuelva, señora Violeta, no lloraré y recogeré lisios y rosas como antes.

Me pides más de lo que me es posible darte, pero algo puedo hacer en tu obsequio, ¿quieres ver á tu hermanita?

—¡Oh! sí!

—Pues tiéndete ahí. El niño obedeció y se tendió sobre la fresca y rociada hierba del campo; el hada tocó con la varita de oro que llevaba en la mano los ojos del niño, que miraron al cielo, y se quedó dormido.

¿Qué vería? Como no lo vi, no puedo decirlo, ni describir tanta grandeza como me figura; pero cuando despertó, en sus hermosos ojos no había una sola lágrima, y en su boquita se dibujaba una angelical sonrisa.

—¿Qué bello es aquello, dijo el niño; llévame allí.

—¿No quieres ya que vuelva tu hermanita?

—No; quiero que me llèves con ella, reposo el pequeñito; que continuaba echado sobre la hierba del prado, como si temiera moverse de aquel sitio.

Violeta reflexionó un momento, y

compadecida del niño, tocóle la frente con la vara de oro, y quedó dormido para siempre, y su alma voló á reunirse con la de su querida hermanita y con los ángeles y querubines.

El mundo les llama desgraciados, pero en la eternidad ¡felices ellos!...

MANUEL VALERA GARCIA.

Ecos de la opinión.

La solución de la crisis ministerial, con el inesperado desenlace que ha obtenido y que lo marca el advenimiento al poder del Sr. D. Antonio Cánovas del Castillo, ha acrecentado un tanto la angustia latente que existe en toda España con motivo de la inminente desaparición del *Reino Regente*.

Esta nota, digna por cierto de que se medite mucho sobre ella, desgraciadamente bien denuncia á las claras una falta de sentido moral tan perfectamente definida que confunde el ánimo de todo hombre pensador y lo desconsuela y entristece.

El acontecimiento de cualquier suceso político, sea cual sea, alcanza en España una resonancia tal, que su primer efecto absorbe en el instante la atención general, quedándose abandonado lo más importante, á fuer de recrear nuestra imaginación con algo de relumbrón por más que esto sea baladí, insustancial ó superfluo.

Así es que se ha dado el caso que un asunto de tan gran monta como es el presente naufragio de uno de nuestros mejores buques de guerra—y lo que es más y supera á todo otro orden de consideraciones—la hecatombe horrible que este acontecimiento ha determinado; no ha conmovido tanto en las altas esferas como una simple manifestación más ó menos agresiva contra especiales órganos de la prensa; produciendo esto y no aquellos una crisis ministerial tan profunda como la recientemente experimentada, por solo la circunstancia de que lo último entraba de lleno en las poderosas regiones de esa política absorbente de que arriba tratamos.

Y librenos Dios de que lo dicho envuelva intencional censura de nada y para nadie, sino únicamente la dolorida expresión de tan triste acontecimiento, cual es, que existe un mal arraigado en España que no tiene ni tuvo nunca

remedio y que quizás, quizás desventuradamente no tendrá jamás cura.

Pero dejando tales filosofías añadiremos por último, que debido al cambio radical de situación que se ha operado en las esferas del Gobierno, este se ocupa del nombramiento de sus altos funcionarios y según manifiestan los periódicos de Madrid quedarán abiertas las Cortes hasta tanto que los nuevos presupuestos queden aprobados y por consiguiente regularizada la situación económica por completo.

La princesa Elena de Orleans

«Elena Luisa, Enriqueta princesa de Orleans, futura esposa del duque de Aosta, nació el 14 de Julio 1871 en Twickenham, palacio de Inglaterra, donde vivió largos años al lado de sus padres el conde de París y de Isabel de Montpensier y Borbón.

La muerte de Felipe de Orleans aplazó durante algún tiempo negociaciones que estaban adelantadísimas y que han reanudado ahora la condesa de París y el duque de Aumale.

En la flor de su juventud, alta, esbelta, rubia de hermosos ojos azules, de figura tan elegante como simpática, de inteligencia vivísima, de instrucción distinguida, es una de las princesas más notables de Europa, explicando la pasión que inspiró al duque de Clarence y la que ahora inspira á Manuel Filiberto, duque de Aosta.

Este nació en Génova en 1869, es coronel de artillería y gran Collar de la Orden de la Anunciata, del Águila Negra de Rusia y de otras distinguidas de Europa. Poseedor de la gran parte de la pingüe fortuna heredada de la que fué un día reina Victoria, no desmerecerá en esta parte como tampoco en las simpatías que inspira, de la princesa á quien legará muchos de sus bienes el duque de Aumale.

Ha sido el legendario castillo de los príncipes de Condé en Chantilly, la hermosa propiedad del duque de Aumale, el sitio donde, siguiendo á las cacerías durante las cuales la princesa Elena se ha mostrado tan bella cazadora como Diana, se han convenido los esposales de los jóvenes novios, á presencia de la condesa de París y de los duques de Chartres. En Italia

la noticia ha sido acogida con viva satisfacción, á partir de la princesa Leticia y de los reyes Humberto y Margarita.

De el Correo de Madrid.

Algo de todo.

Un insomnio prolongado.

En Ewod (Indiana) ha ocurrido un caso muy curioso de insomnio: se trata de un cerrajero que durante 152 días y 152 noches no ha pagado los ojos.

Durante esta larga vigilia ha desempeñado todas sus ocupaciones ordinarias, no habiendo sufrido más alteración que la pérdida de 10 libras de peso.

Un caso de conciencia.

La prensa alemana se ocupa del caso siguiente:

Un soldado llamado Tröhner, reusó tomar posesión del fusil, porque la secta menonita, á la cual pertenece, condena la guerra y el empleo de las armas. Por este acto de desobediencia, fué condenado á dos meses de detención y, hace algunos días, habiendo rehusado nuevamente á tomar el fusil, ha sido arrestado.

El rigor de la disciplina vencerá seguramente estos escrúpulos religiosos.

El monoculo en las berlinesas.

El *Gaulois* da cuenta de los progresos que entre las bellas damas de la capital prusiana ha alcanzado el monoculo.

En los teatros, en las soirées, en los paseos, en todas partes, no se ve más que mujeres colocándose ceremoniosamente el elegante cristallo.

Esta moda es tan ridícula como la que han adoptado los hombres para montar á caballo, pues se ponen unas enormes botas de cuero amarillo, consiguiendo que se huyan todos los chiquillos de la elegancia extravagante de esos cadalleros.

Una peregrinación en familia.

Un noble y rico indiano, el nabab Lyed Aein Ali Khan Bahadour, que residió en Mourchidabad, en la Bengala, ha llegado últimamente á Suiza en el vapor italiano *Domenico Baldano*, tiene sesenta años y va acompañado de 20 individuos de su familia, entre ellos ocho mujeres, y de un acompañamiento de 52 personas que van á hacer la peregrinación á la Meca.

Lleva una carta del Gobierno indio para las autoridades de la Meca.



Almidón de centeno, cebada y avena.

No se halla generalizada la extracción del almidón que contienen el centeno, la cebada y la avena; sin embargo, en algunos puntos acuden á estos cereales para obtener el producto que nos ocupa.

A este fin, una vez molidos los granos y privados del salvado, se ponen á fermentar en agua á la temperatura de 15 á 18 centígrados, y terminada la fermentación á los trece ó veinte días, se lava y hace pasar la materia por los cedazos ó tamices, y por último se somete á las mismas operaciones que el almidón de trigo reclama.

Los gránulos del almidón de cebada son lenticulares, de núcleo globular ó rayano y de 0'0264 milímetros de diámetro; los de centeno, semejantes á los anteriores, son mas grandes; los de avena aparecen en grupos ó aislados en el primer caso de figura prolongada y oval, y en el segundo de forma completamente esférica.

La edad de los árboles.

La creencia, muy generalizada, de que se puede averiguar la edad de un árbol por el número de canas circulares que presenta una sección del tronco es completamente errónea.

No creemos decir nada de nuevo con lo expuesto, pero la circunstancia de tener á la vista un número del *Mechan's Monthly*, que ofrece nuevos ejemplos en demostración del mencionado error, nos mueve á insistir en desterrar la opinión vulgar equivocada.

En muchos casos se forman en el tronco del árbol dos y tres zonas nuevas en un mismo año.

Medio que mas se usa para combatir los pulgones de las manzanas.

El medio más sencillo, mas seguro y mas económico es el aceite de linaza ordinario calentado, que se aplica con un pincel en los puntos atacados. Solamente hay que tener la precaución de examinar de vez en cuando los árboles y de repetir el tratamiento en caso necesario.

Resultados en el tratamiento de la erisipela por el alcohol absoluto.

Este tratamiento ensayado en diez y nueve casos, ha producido excelentes resultados. A las veinticuatro horas la temperatura se normaliza y el color rojo de la piel disminuye considerablemente.

Esta favorable acción creese debida á la deshidratación de los tejidos y á la coagulación de la albúmina, que se operan bajo la acción de dicho alcohol.

Pensamientos.

El perdón no se impone, se recibe; de otra manera, deja de ser perdón.

es debilidad, impunidad, injusticia.—

A. Nicolds.

—La pereza es el olvido de la vida.—De Ligne.

—La providad es la virtud de los pobres, y la virtud es la providad de los ricos.—

—El pródigo roba á su heredero; el avaro se roba á sí mismo.—La Bruyere.

—El entusiasmo comienza las revoluciones; el delirio las acompaña, y el arrepentimiento las sigue.—De Bugni.

El placer de los dioses.

MONERO.

—Que quieres... soy así. Por el amigo dispuesto estoy á dar vida y hacienda, pero una vez lanzado en la contienda, implacable he de ser con mi enemigo. Odios y amores en el alma abrigo; el que burlado me que me comprenda; ya de mis ojos arranqué la venda y odios y amores moriran con mígo.

Tu consejo es injusto, aunque es cristiano que la razón á comprender no alcanza que se ame al enemigo como á hermano, yo castigo el ultraje sin tardanza, ¿que quieres?... así soy; nací pagano, y es placer de los dioses la venganza.

FRANCISCO A. DE ICAZA.

—Entique ha perdido el vicio de emborracharse diariamente.

—¿Cómo has podido renunciar á esa oscuridad? le pregunta un amigo.

—Debo mi curación á mi mamá política.

—¿Cómo es eso?

—Figúrate que, cuando me emborrachaba, veía dos suegras en vez de una.

Por favor!

Mi queridísima amiga: Pues la nobleza me obliga á dar á usted explicaciones, entre otras varias razones, para que nadie me diga que habiéndome usted pedido explicación no he querido darle á usted, ó no le he dado, y que soy mal educado, cosa que jamás he sido, voy á darla al momento, advirtiéndole á usted que siento usar tanta claridad, pero, amiga, la verdad es contraria al fingimiento. Dice usted que esta mañana la encontré muy demañada y que no le acompañe, y me pregunta por qué: Porque no me dio la gana. Dice usted que el otro día que de mi casa salía al hallarla en la escalera no le dije adiós siquiera. Porque ni falta que hacía. Me pregunta que me pasa para no ir por su casa como antes, todos los días. Porque á mi sus tentencias me cargan mucho, no es guasa! Por que he quitado el sombrero como cumple á un caballero que saluda á una mujer? El motivo suele ser

casí siempre el que no quiero. Si quiere usted mas razones ó nuevas explicaciones pidame-usted sin reparo ya ve usted que soy bien claro y que huyo las dilaciones. Mas si según mi deseo su snciedad lograda veo, de pedirle soy capaz al que? me deje usted en paz y que se vaya á paseo!

ENRIQUE:

Noticias.

—Cuando en pasados dias lamentábamos las numerosas desgracias producidas por el último ciclón, ignorábamos entonces, que nuestro querido amigo D. Pedro J. Ruiz, corrió grave peligro de naufragar durante los dias 10 y 11 en la travesía de Huelva á Cadiz á bordo del vapor *Servando* que lo conducía á esta última capital.

Dicha noticia ha llegado á nuestro conocimiento por conducto particular; habiéndonos verdaderamente impresionado, así es que sabedores de ella y de que nuestro amigo, gracias á Dios no ha sido víctima del peligro que le amenazó en aquellos dias nos apresuramos á enviarle nuestra enhorabuena mas cordial, deseando de todo corazón que el riesgo que ha corrido no tenga para él ningún género de funestas consecuencias.

Tenemos el gusto de notificar á nuestros lectores, que nuestro amigo D. Juan Lopez Blanca, ha sido nombrado comisario en esta plaza del Montepío nacional de Barcelona, el cual entre otras operaciones se dedica á la redención de quintos, bajo bases sumamente beneficiosas para sus asociados.

Dicho amigo nuestro, dará á quien lo desee, cuantos detalles se refieran á la operación indicada.

Lo que unicamente podemos decir nosotros, con respecto al Montepío de referencia es por, cierto que dicha casa cumple rigurosamente, sus compromisos, lo cual le ha dado por muchos años el justo crédito de que goza.

Por causas ajenas á la voluntad de la Sociedad, *Liceo de Ceuta*, se ha visto precisada, á demorar hasta la noche de este dia, su reunión de reinauración que tenia anunciada para ayer viernes, según los programas que han circulado.

Lo hacemos público, para que tengan de ello conocimiento los socios que de dicho *Liceo*, casualmente puedan

hoy ignorarlo; por mucho que sabemos que oportunamente fué avisada esta suspensión forzosa á los interesados.

— Como se anunciaba en la esquila que publicamos por cabeza en nuestro número anterior, se llevaron á cabo en el Santuario de Nuestra Señora de Africa, el dia 26 del corriente mes, funerales solemnes en sufragio del alma del que fue en vida, nuestro distinguido y respetable amigo Don Luis Cáceres.

Concurrieron á dichas solemnidades, y al jubileo, que tambien tuvo lugar por el concepto expresado, numerosísimos amigos de la familia del finado.

— "La Ultima Moda" publicos en el número 377 veintisiete grabados que representan trajes, blusas, cuerpos y sombreros novedad de la actual Primavera para señoras y niñas, sin olvidar algunos lindos accesorios como cuellos, berta, zapatos, etc.

A dicho número acompañan un patrón cortado de un bonito cuerpo para traje de la presente estación y un pliego de 16 páginas de "La novela de una joven contada por cuatro trajes."

— Precio del número completo un real.—Por suscripción, trimestre (13 números) tres pesetas.

— Oficinas: calle de Claudio Coello 29, Madrid.

AYUNTAMIENTO CONSTITUCIONAL DE CEUTA. CONTADURIA.

Estado demostrativo de los pagos verificados, por obligaciones del presupuesto del actual ejercicio económico, durante la presente semana, con arreglo á la distribución de fondos acordada por el Ayuntamiento, en sesión de 6 del mes actual.

Table with columns: CAPITULO, Ptas.—Cts., and rows for various municipal expenses like Gastos del Ayuntamiento, Policía de Seguridad, etc.

Céuta 30 de Marzo de 1895. v.º n.º El Contador, El Alcalde, Rafael Orozco. Mas Imp: de Garcia de la Torre.